INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. D. MIGUEL SANZ SESMA, PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD FORAL DE NAVARRA EN FUNCIONES, CON MOTIVO DE LA ENTREGA DE LOS PREMIOS EUROSCOLA 2011

Sr. Vicepresidente Segundo del Gobierno de Navarra Sr. Consejero de Relaciones Institucionales. Queridos componentes de los equipos galardonados. Sras. y Sres. Amigos todos. Jaun andreok. Lagun guztioi.

Celebramos en este acto, la entrega de los premios que tres grupos de escolares de Navarra habéis alcanzado por realizar unos magníficos trabajos sobre el Voluntariado, que era el tema del concurso para este año, por celebrarse justamente en este tiempo el "Año Europeo del Voluntariado".

Con la celebración de este año, las instituciones europeas nos proponen que todos, y muy especialmente los jóvenes, reflexionemos sobre la importancia que esta actividad altruista y generosa tiene como expresión participativa de la sociedad en el desarrollo cultural, político y económico de la sociedad.

A través del voluntariado, los jóvenes tenéis la oportunidad de involucraros directamente en el desarrollo de actividades importantes, que resultan de gran interés personal y al mismo tiempo sirven para mejorar el mundo en que vivimos.

Estamos en Navarra, en una tierra, que podemos decir con toda razón, que es una tierra solidaria y generosa, y podemos demostrarlo solo con señalar el gran número de personas y entidades que realizan labores de voluntariado en nuestra Comunidad, una realidad amplia y diversa en la que participan diferentes actores en varios ámbitos: salud, atención de personas mayores, discapacidad, medio ambiente, cooperación al desarrollo, voluntariado juvenil, deporte, etc. pero que comparten un mismo espíritu de ayuda y participación activa.

Actualmente existen más de 6.000 personas que dedican parte de su tiempo a ayudar a los demás de una forma voluntaria, colaborando con asociaciones y organizaciones no lucrativas y centrando sus actividades en el apoyo a las personas más desfavorecidas y vulnerables de nuestra Comunidad.

Los hombres y mujeres, jóvenes y mayores que ejercen el voluntariado en Navarra conforman un tejido dinámico que fomenta la participación activa en la sociedad y el desarrollo del espacio social, y contribuyen decididamente a construir una sociedad más democrática y participativa, más abierta y más comprometida.

Por tanto, creo que es importante animar a todos los jóvenes a integrarse en este magnífico conjunto de gente emprendedora y generosa que se implica voluntariamente en mejorar nuestra sociedad.

También quiero dirigiros unas palabras hablando de Europa ya que ese es el ámbito en el que se desarrolla este concurso que tan merecidamente habéis ganado los equipos del IES Ibaialde de Burlada.

Quiero transmitiros una idea que me parece importante. Y es que Europa no es una moda pasajera, ni siquiera es un proyecto reciente. Europa es una realidad, con una tradición de milenios, que conforma en buena parte nuestro carácter social y que constituye el marco del presente y del futuro de la convivencia de quienes vivimos en Navarra y en España.

Celebramos el presente acto en este Salón del Trono del Palacio de Navarra, en el que a través de pinturas, bustos, escudos, se representa la historia larga y fecunda del Reyno de Navarra, que fue durante toda la Edad Media un estado netamente europeo, en cuyo trono se sucedieron monarcas de familias procedentes de un lado y otro de los Pirineos, tanto de España como de Francia. Por lo tanto, a los navarros, y en general a los españoles, nada de lo que es europeo nos resulta ajeno.

Europa ha producido a lo largo de la historia un caudal cultural que no tiene parangón, ha difundido por todo el mundo unos valores éticos, espirituales, sociales, de respeto a las personas; unos cánones artísticos, filosóficos y religiosos que han vertebrado la historia del mundo.

Y Europa es hoy una realidad, de plena actualidad y vigencia, que nos concierne. A través de las decisiones de nuestros representantes en las instituciones europeas, vamos construyendo y perfeccionando Europa como una potencia mundial que promueve el desarrollo, la paz, la justicia y el equilibrio en todo el mundo.

De ahí que sea importante la organización de este Concurso Euroescola, que ha alcanzado su edición número 17, en la que habéis participado, y que os acerca a la realidad europea y a una de las actividades que mejor nos puede identificar a los europeos como es el voluntariado.

Quiero felicitar a los tres equipos ganadores, todos ellos del Instituto Ibaialde de Burlada, por alcanzar los galardones de este concurso. Y especialmente al equipo ganador que ha resultado ser el segundo clasificado a nivel de toda España.

¡Enhorabuena! Estoy seguro de que estas experiencias, tanto la de participar en el concurso como la de disfrutar de los premios en forma de viajes, os brindará la oportunidad de convivir con jóvenes de otras culturas y compartir e intercambiar valores, estrechar relaciones personales y reflexionar sobre los pilares en que se asienta la Unión Europea, el voluntariado y nuestra personal implicación en este gran proyecto.

Me gustaría que como conclusión final de esta experiencia, a todos vosotros, y a otros muchos jóvenes que han participado en Euroscola, aunque sin alcanzar un premio, os quedara la idea de que Europa es y será siempre un logro compartido. Y que del mismo modo que los componentes de cada equipo habéis trabajado juntos y ahora estáis satisfechos de vuestro esfuerzo común, igualmente es interesante y productivo que tantos estados, y tantas personas tan diferentes, unan sus voluntades, aporten sus ideas y avancen con objetivos comunes. Y es que todo lo que se construye de manera colectiva, con espíritu voluntario, entraña un mayor valor y ofrece una mayor garantía de futuro.

La Europa común que nos une y nos hace grandes en el mundo es el principal legado que podemos dejar a las nuevas generaciones. Por eso es muy importante que aprendáis del esfuerzo que ha supuesto trazar este camino para que, en el futuro, prosigáis avanzando por él con ilusión y entusiasmo.

Antes de terminar mis palabras, quiero agradecer a todas las entidades y personas que hacen posible cada año este concurso y sus premios. Especialmente a la Oficina del Parlamento Europeo y a los departamentos del Gobierno de Navarra: el Instituto Navarro de la Juventud, y las direcciones generales de Desarrollo Internacional y de Relaciones Institucionales. ¡Muchas gracias a todos por el interés y el esfuerzo puesto en este certamen!

¡Enhorabuena a todos los premiados y muchas gracias!

Zorionak saridun guztiei eta mila esker!

Salón del Trono, 26 de mayo de 2011.